

	PTS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (Unión Postal)	2	50

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA - AVISOS Y NOTICIAS

Oficinas: Conquistador, 30

CORONAS MORTUORIAS

GRANDE Y VARIADO SURTIDO

Se doran con perfección tanto al fuego como hipotécticamente. CINTAS para coro y mortuorias. - En la librería de A. MENGUAL Y MONTANER. - Calle de la Palma, 2 y en las sucursales de LINDA Mayes, 2 y Manacor (Paseo B.).

SORTIJA DE ORO EXTRAVIADA

Se suplica a la persona que haya encontrado una que se perdió el domingo 12 en el camino de Palma a Sóller, pase aviso al «Centro de Avuncios» donde le darán razón de su dueño, el cual gratificará el hallazgo con 40 pesetas.

CARRUAJE

Se vende uno en muy buen estado. En la calle de San Juan, número 9, se dará razón.

LA ACTUALIDAD

Una reforma

Vemos que el señor Montilla tiene un proyecto de reforma del Código Penal para someterlo a las Cortes.

Hemos leído rápidamente el extracto que publican algunos periódicos y nos hemos fijado, con mayor detención, en la parte que se roza o puede rozarse con la prensa, así por lo que atañe a su libertad de acción como por lo que pueda envilecerla o dignificarla.

Se quita, en el proyecto del ministro, su carácter privado al delito de injuria o calumnia y no será precisa la interposición de querrela para perseguirlo; bastará una simple denuncia del interesado para que deba proceder el Ministerio fiscal.

A la sombra de la libertad de imprenta, como para abochornarla y hacerla imposible, ha crecido la prensa de escándalo y de *chantage*, el sumidero a donde abocan todos los desechos y todas las villanías. Allí acuden los inhábiles y los fracasados; desde estas pequeñas trincheras la podredumbre de las ciudades cobra el barato. Es una *maffia* de la puma organizada para saquear al prójimo, para deshonrarlo, para asesinarlo lentamente. De ella se valen quienes no tienen valor por sí mismos de pedir el dinero ó la vida al malogrado Ernesto Canut, el dinero ó la honra a los herederos de la condesa de Peralada.

Ahora bien: la injuria ó la calumnia vertidas por medio de prensa necesitan de otro elemento más importante que los viboreros que redactan una cuartilla; necesitan una imprenta y un impresor. Y este impresor es, para nosotros, el mayor malvado, es el verdadero malvado; como lo sería el armero que, a sabiendas, vendiera el arma para el asesinato. Luego esta reforma del señor Montilla resultará verdaderamente eficaz, cuando en los delitos de injuria ó calumnia cometidos por medio de la prensa, sean considerados como co-autores los impresores del papel perseguido y cuando la responsabilidad civil sea un hecho.

En efecto: nada más abandonado en las costumbres jurídicas de España que el principio de la responsabilidad civil. No recordamos ningún caso de ella en muchos años. Y, sin embargo, pocas cosas son tan eficaces así para apartar del delito como para obtener el perjudicado una reparación. El establecimiento y la garantía de la responsabilidad civil, la culpabilidad ó complicidad del impresor y

por tanto, el embargo del material cuando no prestare caución bastante, serían suficientes a desterrar el bandillaje de que hemos hablado, ahora completamente impune.

Historia de un crimen (Cuento)

En aquella época estaba de guarnición en Grenoble un escuadrón de dragones, en el figuraba yo como veterinario militar.

Vivía en un tercer piso de la calle de Villars, desde donde disfrutaba de un panorama soberbio.

En el piso segundo moraba un guantero retirado, que poseía un loro verdaderamente antipático por su charla monótona y sempiterna. No había quien pudiera sufrirlo en la vecindad. Como el animal estaba muy bien alimentado, padecía de gota y tenía las piernas hinchadas. Además, una enfermedad de la piel le había hecho perder gran parte de sus plumas.

¿Que necesidad impulsaba a los comerciantes retirados a proveerse de un loro?

¡Vayan ustedes a averiguar el misterio!

El corazón del hombre tiene abismos insospechados.

El loro de mi vecino era mi pesadilla; sus chirridos me abrumaban de un modo horrible y me impedían consagrarme a un trabajo serio y formal.

Diariamente colocaba el guantero la jaula en el balcón situado debajo de mis ventanas, y resuelto yo a poner término a aquella situación, pensé en los medios de librarme para siempre del odioso animalucho.

A grandes males, grandes remedios.

Compré arsénico, y desde mi ventana arrojé una dosis de dicho artículo sobre la comida del loro, repitiendo la operación varios días consecutivos.

Al levantarme, lo primero que hacía era correr a la ventana para ver el resultado de mi combinación. Pero el maldito loro no torcía nunca el pescuezo. No sólo estaba lleno de vida, sino que su salud mejoraba de un modo visible. Deshincharonse sus patas y la gota desapareció por completo.

En vez de matarle, le estaba yo curando!

Entonces comprendí que había cometido una insigne torpeza.

El arsénico, propinado en pequeñas dosis, es un tónico, y, por tanto, producía en el loro el efecto de una medicina bienhechora.

Aquel incógnito hubiera debido desarmarme; pero tal era la repugnancia que el animal me inspiraba, que resolví aumentar la dosis. Cogi el paquete de arsénico y vertí todo su contenido en la jaula!

Al cabo de un cuarto de hora llamaron a la puerta de mi habitación y corrí a abrir.

Una joven admirablemente hermosa entró jadeante y me dijo:

—¡Por Dios, caballero, baje usted en seguida! El loro se está muriendo, y mamá va a volverse loca de pena!

Ante la desesperación de mi vecina, sentí las primeras punzadas del remordimiento.

—¡Ya empieza el castigo!—dije yo para mis adentros.

Seguí presuroso a la joven, y encontré a la familia del guantero en un estado de desolación indescriptible.

Al verme me preguntaron a un tiempo varias voces:

—¿Le salvará usted?

El loro estaba agonizando y no había medio humano de volverle a la vida.

Era ya demasiado tarde.

Traté de hacerle tomar un vomitivo, pero todo fué inútil, pues el animal murió a los pocos momentos.

Iba yo a retirarme cuando el guantero me llamó aparte y me dijo:

—¿Cuanto le debo a usted por su visita?

Confieso que me puse colorado. ¡No habría faltado más sino que me hubiese hecho pagar!

—No me debe usted nada—le contesté—puesto que no ejerzo mi carrera.

Y abandoné precipitadamente la habitación.

El guantero, para darme las gracias, me hizo una visita, que yo le devolví al día siguiente.

Su hija tenía unos ojos negros que me fascinaban.

Al poco tiempo era íntimo amigo de mis vecinos, en compañía de los cuales pasaba todas las veladas.

Yo tocaba muy mal el violín y Berta—asi se llamaba la muchacha—tocaba medianamente el piano.

Unimos nuestros talentos y tocamos varios dúos, por cierto bastante mal interpretados.

Ocupado en contemplar a mi compañera, me olvidaba de mirar las notas y, naturalmente, el compás era la primera víctima de mis distracciones.

Una noche, como de costumbre, llegué con mi caja de violín bajo el brazo, y de pronto me detuve lleno de terror.

Sobre el piano se hallaba el loro de marras.

Retrocedí anonadado.

Ni el mismo Macbeth, al ver la sombra de Banco, pudo experimentar mayor espanto.

—Hemos hecho disecar el animalito—me dijo el guantero—para regalárselo a usted.

Y no tuve más remedio que aceptarlo.

Ya habrán comprendido mis lectores que mi aventura terminó con un matrimonio.

Berta es una criatura admirable por su belleza y por su bondad, y yo soy el más feliz de los maridos.

El loro, desde lo alto de un escaparate, contempla inmóvil nuestra dicha.

Un día, entre dos besos, me dijo Berta:

—¿No es verdad que era muy hermoso?

—¿A quién se lo cuentas?

—No sé cómo se puede morir de la gota.

—Pues es muy sencillo—le contesté—llega al corazón y mata irremisiblemente.

¡Y luego dirán que el crimen recibe siempre el castigo que le corresponde!

¡No estoy conforme con semejante teoría!

E. FOURRIER

El globo Bradsky

Las noticias de Saint Denis referentes a la catástrofe del globo dirigido por el barón de Bradsky añaden algunos detalles nuevos a los que hemos publicado en los telegramas de nuestras ediciones anteriores.

Quando llegó el juzgado al sitio donde cayeron los aeronautas, sus cadáveres estaban horriblemente desfigurados por efecto de la caída.

A la una de la tarde se presentó a reconocer los cadáveres el barón de Zuylen, presidente del Aero-Club, siendo aquél los trasportados al puesto de policía de la Alcaldía de Saint Denis.

M. Bradsky no tenía en París más familia que su esposa, que habita en el número 25, avenida por los Campos-Eliseos.

Poco antes de emprender M. Bradsky su excursión aerostática, que debía ser la última por el desgraciado suceso que puso término a su vida, se hizo fotografiar junto con su esposa.

Mad. Bradsky asistió a la ascensión del globo, al que vio partir, con la impresión natural que debía causarle un viaje siempre peligroso, y más cuando el corazón oprimido por el dolor, parece presagiar un próximo desastre.

Parece que habiéndose negado a acompañar a M. Bradsky su maquina, se ofreció a última hora a ocupar su puesto el ingeniero francés M.

Paul Morin, el cual deja huérfanos a tres hijos.

M. Morin nació en 189, y había verificado ya algunas ascensiones, considerándosele, por tanto, como entendido aeronauta y muy experto en mecánica. Como tal había examinado detenidamente y aprobado la maquinaria del aerotato, juzgándola como lo más racional, bajo el punto de vista científico, de cuanto hasta ahora ha sido inventado para dar dirección a los globos.

La confianza que tenía en el éxito de la empresa la manifestó a varios de sus amigos, diciéndoles que juzgaba el aparato inventado por el barón de Bradsky como la última palabra de cuanto hasta ahora se ha hecho.

Hacia 27 años que estaba dedicado a los trabajos aerostáticos, no pudiéndosele negar, por tanto, sus conocimientos científicos sobre la materia. Como ingeniero electricista era además muy conocido y apreciado en los centros de automovilismo.

Con su trabajo asiduo se había creado una posición y tenía asegurado el porvenir de su familia. Al emprender su último viaje por los aires decía en tono risueño: «No arriesgo más que mi vida, y como mi familia tiene ya medios de subsistencia puedo permitirme el capricho de correr aventuras.»

En conjunto presentaba el globo la forma de un cigarro con la puata redonda, midiendo 34 metros de uno a otro extremo é hinchado con hidrógeno puro.

La barquilla de 17 metros, iba pendiente, como queda indicado, de alambres de acero, los cuales al romperse determinaron la catástrofe. El hélice propulsora tenía un diámetro de cuatro metros y daba 350 vueltas por minuto impulsada por un motor de 16 caballos. El timón iba colocado en la parte de atrás.

La capacidad del aerotato era de 1.000 metros cúbicos, la fuerza ascensional de 1 100 gramos por metro cúbico y el peso total del aparato de unos 860 kilos.

También deja tres hijos el barón Bradsky. Su esposa, la baronesa, fué advertida con toda clase de precauciones del suceso ocurrido. Se le dijo primero que su marido estaba herido, y más tarde que no había esperanza de salvarle.

Cuando se convenció de su desgracia sufrió un síncope. Después prorrumpió en copioso llanto.

El barón, que tenía 36 años, era de origen húngaro, pero había nacido en Zuyhan, en el reino de Sajonia.

Hijo de una antigua familia de militares, sirvió él también en un regimiento de husares. Mas dispuesto a correr aventuras por lejanos países que a seguir la carrera de las armas, renunció a su empleo y se dedicó a viajar.

Había sido secretario de embajada y viajado por India, la China y el Japón. De algun tiempo a esta parte se apasionó por la aerostación, verificando su primera ascensión en 1891. Poseía una gran fortuna y residía en París desde hacía tres años dedicado a estudiar la ciencia aerostática, estando persuadido que le estaba reservado el descubrimiento de la dirección de los globos.

Su cuerpo ha sido velado constantemente por dos hermanas religiosas.

Las exequias se verificarán en París, y después será trasportado su cadáver a Sajonia para ser enterrado en el panteón de familia.

Las de M. Paul Morin se verificaron anteayer.

El conde de Saint Victor pronunció una oración fúnebre en representación del Aero-Club.

El conde Henry de la Vaulx, es el encargado de pronunciar el discurso en los funerales de M. de Bradsky.

La cuestión agraria

Reunión importante en Jerez.—Bases para la solución del problema.—El conflicto próximo.

En Jerez se celebró anteayer una importante reunión por la ponencia encargada de proponer al Gobierno medios de contribuir a la solución de la crisis agraria.

En ella se presentó y discutió un

proyecto de bases que será enviado al Ministro de la Gobernación.

Las bases discutidas son las siguientes, según noticias particulares:

1.º Reparto de las dehesas comunales y de propios del término de Jerez entre los agricultores pobres, mediante el pago de un pequeño canon, limitando la transmisión del dominio de padres a hijos.

2.º Estimular a los propietarios de viñas filoxeradas que no quieran ó no puedan reponerlas, para que den a censo pequeñas parcelas de las mismas a los obreros viticultores.

3.º Necesidad de que se aumenten los viveros de vides americanas, y se faciliten a los pequeños propietarios las plantas que se necesiten, según las condiciones del terreno y previo un análisis, también gratuito, del mismo.

4.º Creación de un Banco Agrícola que facilite recursos con garantía de los productos del cultivo.

5.º Rebaja de la contribución territorial durante algún tiempo a los nuevos propietarios agricultores, y que a los vinitores no se les exija el pago hasta después de diez años de la plantación.

6.º Supresión del impuesto de Consumos en el extrarradio.

7.º Establecimiento de los Jurados mixtos para que intervengan en los conflictos entre patronos y obreros, y fijen el término medio del jornal, según las utilidades.

8.º Creación de Escuelas rurales, concediéndose a los maestros, a más de su dotación, una hectárea de terreno que pueda servir para que los niños hagan prácticas agrícolas.

9.º Conveniencia de proceder con la mayor urgencia a la canalización del río Guadalete desde el Portal al Puerto de Santa María.

10. Prohibir la exportación al extranjero de las yeguas y el sacrificio de vacas en el Matadero, para fomentar en plazo breve el ganado caballar y vacuno.

11. Imposición de una contribución extraordinaria a toda finca que no se cultive.

12. Construcción de canales de riego y división de la zona de regadío en parcelas más pequeñas que las de cultivo de secano.

13. Aumento de la red de ferrocarriles, obligando a las Compañías a establecer tarifas especiales para el transporte de los productos.

14. Autorización del libre cultivo del tabaco.

15. Favorecer la creación de Sociedades obreras, cooperativas ó gremiales y la de Centros y Bibliotecas populares.

16. Fijación del minimum de jornal en toda clase de trabajos.

17. Facilitar los medios para la adquisición de abonos, maquinaria y demás útiles necesarios para el desarrollo y modernización de las labores agrícolas.

Las noticias que se reciben de Jerez insisten en afirmar que entre los obreros del campo continúa la agitación, temiéndose un conflicto de importancia.

DE LA CAPITAL

En la madrugada de ayer fué robado uno de los kioscos que para la venta de pan existen en la plaza de Abastos.

Los ladrones que no encontraron dinero alguno, se llevaron algunos panes que habían quedado del día anterior.

La policía y guardia municipal han empezado las oportunas averiguaciones para descubrir a los autores.

Habiendo sido declarado profugo é inscripto disponible de este trozo marítimo Juan Mestres y Pou, se le cita llama y emplaza para que comparezca en esta Comandancia de Marina, de lo contrario le pasaran los perjuicios que hayan lugar.

Por la Comandancia de Marina de esta Provincia se han impuesto multas 1.º 80 pesetas a los individuos Andrés Rizo, José Sánchez Ferrer y José Vía Adover vecinos de Santanyi, por pescar con dinamita.

Ha sido ascendido a cabo de mar de segunda, el marinero de primera de la escampavía *Pez*, Francisco Sáez

Valero, con antigüedad de 4 del actual.

En el vapor correo de Alicante se embarcó ayer tarde para Cartagena, el coronel de Artillería de la Armada don Luis Ripoll Palou.

Los vecinos que se sirven de la fuente de la calle del Jardín Botánico, se quejan de la falta de agua que se nota hace mucho días.

Hemos sido invitados que la Superioridad y comunidad de hermanas de la Pureza a los siguientes actos:

Día 19—Fiesta de la Pureza de María Santísima.—A las diez y media misa mayor con sermón que dirá el M. J. Sr. don José Oliver. después repartición de premios del pasado curso y acto seguido apertura de la Exposición de Labores que podrá ser visitada los días 20 y 21.

El señor Presidente de esta Audiencia cita, llama y emplaza a María Parets y Bayó, para que dentro el plazo de quince días comparezca ante esta Audiencia, al objeto de poder señalar el día para la celebración de la vista de la causa que se le sigue por el delito de hurto.

Se halla vacante la plaza de Médico titular del pueblo de Villafranca dotada con el haber anual de 150 pesetas.

Los aspirantes a dicha plaza podrán presentar sus instancias documentadas dentro el plazo de 30 días, en la Secretaría de aquel Ayuntamiento.

En la Secretaría del Ayuntamiento de Costig, se halla expuesta por quince días, al público a efectos de reclamación la tarifa de arbitrios extraordinarios sobre los artículos de comer, beber y arder, aprobada por aquella Corporación municipal para cubrir el déficit que les resulta unas propuestas para el año 1933.

Por el Juez militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al soldado Lorenzo Moreno Lopez, para que dentro el plazo de veinte días participe ante la autoridad correspondiente en el puesto que reside, su domicilio para poder ser interrogado acerca de su actual situación y paradero.

Por el Comisario de Guerra de la plaza de Mahón, se ha señalado el día 14 del mes de Noviembre próximo para la adquisición de los artículos que se creen necesarios para el consumo del Hospital Militar de aquella plaza.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Notifica la del puesto de La Puebla haber denunciado al Sr. Alcalde de la misma a varios individuos que sorprendió apacentando sus ganados en propiedad ajena.

Un carruaje que ayer a cosa de la una de la tarde transitaba por la calle de la Unión atropelló a una señora desribándola al suelo produciéndole una herida en la cabeza.

Auxiliada por varios transeúntes fué acompañada a una casa de aquellas inmediaciones donde le prodigaron los cuidados que su estado requería.

Por cuestión de intereses rieron ayer tarde en la muralla algunos albañiles, amenazando la cosa tomar aspecto serio, si el comandante de la guardia municipal señor Pascual no interviene oportunamente y pone en paz a los bandos que ya se habían formado, en favor de uno y otro.

Entre el pasaje llegado ayer a bordo del vapor correo de Barcelona figuraban don Fernando Truyols, don Ramón Obrador y una compañía de zarzuela que viene con objeto de trabajar en el teatro de Inca.

Esta noche se pondrá en escena en el Teatro de la Sociedad *Mar y Tierra* el melodrama en cinco actos de Gómez y Llana titulada *El soldado de San Marcial*.

Durante uno de los intermedios el tenor señor Parpal cantará una aria de *El Trovador*.

Terminará la función con la zarzuela *El Bateo*.

En la calle de la Concepción ocurrió ayer un fuerte escándalo entre varias mujeres, resultando una de ellas con una pequeña contusión en la frente.

Las promotoras del hecho fueron castigadas con una fuerte multa.

El señor Comandante de la guardia municipal detuvo ayer a un muchacho, que usando un nombre falso fué a buscar dos barcillas de habas de un almacén de granos de la calle de la Herrería.

Dicho individuo fué encerrado en el depósito de Capuchinos y hoy será puesto a disposición del Juzgado.

En la tarde de ayer, unos muchachos que se estaban apedreando en la plaza de Quadrado hirieron a una niña produciéndole una herida en una pierna.

Tuvo que ser auxiliada por varios transeúntes que la acompañaron a su domicilio.

Ayer quedaron tesminados los trabajos preliminares para la sustitución del alumbrado del alumbrado de petróleo por el de gas en la calle de la Industria del arrabal de Santa Catalina.

Como es de suponer el lunes próximo serán colocados los nuevos faros y mecheros.

Con gran perjuicio de los vecinos y transeúntes se halla en pésimo estado el piso de la calle de la Herrería.

Se hace preciso que el señor Alcalde de las órdenes oportunas para que una brigada de operarios proceda a la limpieza y reparación de dicha vía.

En el *Diario de Barcelona* encontramos las siguientes líneas acerca de las obras de un artista que ha producido en Mallorca.

Por segunda vez expone en el Salón Parés una serie de estudios al óleo el joven pintor Juñer-Vidal, y por segunda vez debemos hacer las mismas manifestaciones que a su aparición hicimos.

Juñer tiene el instinto del color y sabe escoger los temas de sus cuadros entre las innumerables bellezas de las costas mallorquinas. Sabe, además, ver los cambiantes de tonos y de tintas que el sol, en sus diversas alturas, comunica a las olas y a las rompientes. Se muestra admirado y extasiado ante los ricos panoramas que a su vista se despliegan; pero, al trasladar tanta excelsa belleza a la tela, tropieza inevitablemente con la inexperiencia de factura, hija de la falta de madurez de sus estudios. Si el pintor cuadros fuese algo así como ilustrar crónicas de viaje por medio de notas de color, el pintor Juñer habría alcanzado su objetivo; pero afortunadamente es algo más superior la misión del artista.

Para mañana esta convocada la Excm. Diputación Provincial al objeto de resolver varios asuntos pendientes.

TALONARIOS PARA LA LOTERÍA DE NAVIDAD

Se imprimen en talones enumerados, la cantidad que se desea interesar, el número del billete y el nombre del Depositario.

GRANDES REBAJAS EN LOS PRECIOS

De 50 hojas, 0'75 pesetas.—De 100, 1'25 id.—De 150, 1'75 id.—De 200, 2'25 id.—De 250, 2'75 id.—De 300, 3'25 id.—De 350, 3'75 id.—De 400, 4'50 id. y de 500, 5'00 id.

En talonarios en blanco a mitad de precio.

Los suscriptores de LA ALMUDAINA, disfrutarán la rebaja de 10 por 100 en los precios que van señalados.

De venta en la librería de **Amengual y Muntaner, Cadena 2**

Notas comerciales

Resumen
El movimiento comercial de esta semana ha sido más activo que el de la anterior, habiéndose iniciado ya la animación en las transacciones propias de los meses de Navidad.

De los pueblos han bajado buenas partidas de cereales, destinadas a la venta, por lo que los precios en determinados artículos han experimentado menos firmeza, si bien, afortunadamente no han llegado a convertirse en bajas.

Las avenas y habas del país han disfrutado algo del expresado movimiento de precios, cotizándose entre 7 pesetas tres reales y 8 pesetas los primeros y entre 17 y 18 pesetas los segundos por cuartera.

Almendrón.—En los almacenes han tenido entrada esta última semana partidas importantes, apesar de la variedad de que han disfrutado el tipo de cotización.

La marcha que este año va experimentando este producto, dificulta en alto grado el negocio, puesto que na-

die puede hacerse cargo, siquiera de una manera aproximada de lo que ha de acontecer.

A principios de semana conservó todavía el alza de siete pesetas, iniciada durante la anterior; dos días después vino de nuevo la baja con caracteres alarmantes, hasta el punto de pagarse sólo diez y nueve duros por quintal.

Ayer en las primeras horas de la mañana se pagaron 20 duros y a las doce del día había bajado una ó dos pesetas: esta baja se atribuye a la mucha cantidad de mercancía que se puso a la venta.

Cerdos cebados.—Continúa esta tarde sosteniendo la animación en los precios.

En Felanig, Alaró, La Puebla, Santa María e Inca, vale entre 9 pesetas tres reales y 10 y media la arroba, según clase.

Trigos.—Resulta muy limitada la venta de este cereal por lo que el precio continúa siendo firme.

Se paga entre 16 y media y 17 pesetas la cuartera según clase.

La clase llamada *fuscense* de origen obtiene el valor de 1 peseta por Kilo.

Oposiciones A ESCUELAS ELEMENTALES

De niñas
Ayer continuaron en este Instituto, verificando las seis opositoras el cuarto ejercicio práctico, que consistió en la resolución de un problema de Aritmética y Geometría y en la ejecución de un dibujo.

El problema que resolvieron las actúantes es el siguiente:

«Tres jornaleros han segado en cuatro días un campo triangular de 767'18 metros de base y 68'12 idem de altura, al precio de 9'16 pesetas la hectárea; se desea saber cuánto han ganado en junto los tres obreros, cuanto les corresponde a cada uno, y cuánto han ganado de jornal.»

El ejercicio de dibujo consistió en la ejecución de un ramo para adorno de una papelera.

El lunes a las cuatro de la tarde se dará públicamente lectura a los trabajos hechos ayer.

El último ejercicio, ó sea el de labores, se verificará la semana entrante.

Ignórase todavía si se aumentará el número de plazas vacantes.

De niños
Ha expirado el plazo concedido a los opositores a la escuela elemental de Mancor para que puedan recusar a los señores Jueces que compondrán el Tribunal, y, por lo tanto, dichas oposiciones no tardarán en efectuarse.

El Tribunal estará formado por don Antonio Mestre, Director del Instituto, que será el presidente, don Magín Verdager y don Benjamín del Riego y Fernández-Vallín, catedráticos del mismo, don Sebastián Font y Martorell, profesor de la Escuela Normal de Maestros, y del canónigo señor Vidal, ninguno de los cuales ha sido recusado.

De entre estos vocales se elegirá el Secretario del Tribunal.

La plaza vacante está dotada con 825 pesetas, habitación y retribuciones.

Tráfico marítimo

El movimiento de estos días en el puerto continúa siendo limitado, igual que en las dos últimas semanas.

Los arribos de importación durante estos últimos ocho días han sido muy escasos, limitándose a pequeñas partidas de carbones, azúcares, cafés, cueros y cauchos.

De exportación, han salido unas noventa toneladas, consistentes en pulpa, almendrón, higos y otra.

Los arribos de cabotaje han consistido en harinas, salvados, avenas, cebadas, licores, productos químicos y farmacéuticos, arroces, cacahuet, hieiro, primeras materias para abonos, alcohol y otra.

Las salidas de cabotaje, han sido unas 2 000 toneladas entre volatería y conejos, mantas de lana, obra de palma, tejidos, algarrobas, obra de barro, carbones, cal viva, corteza de almendra, vino, calzado y suela de transbordo, maderas y cortezas, y tejidos de lana.

Sobre el muelle, resulta también escasa la carga destinada al embarque, reduciéndose a obra de barro, cortezas, madera de pino y carbones.

Es muy posible que en la semana próxima se efectúen algunos fletamientos para conducir algarroba al puerto de Barcelona, dependiendo de la contestación que se ofrezca a un telegrama remitido, señalando precio en firme.

Son esperados desde Santa Pola, algunos veleros de pequeño tonelaje con cagamento de granos.

La polacra goleta *Beatriz* que salió para Huelva hace algunos días, traerá a su vuelta cargamento de granos.

El vapor *Alemagna* que salió ayer para Marsella embarcó unas 80 toneladas de efectos entre almendrón, e higos.

Notas de Exportación

Se nos dice que en vista de las facilidades que van ofreciendo las dos compañías extranjeras que han establecido el nuevo itinerario entre este puerto y los de Génova, Marsella y Argel, se trata de organizar en esta isla una nueva compañía comercial; que se encargue de ampliar nuestras relaciones con las citadas plazas, especialmente con la de Génova, ya que es opinión que allí podrían tener fácil entrada algunos de nuestros productos.

Esta compañía estaría en relación con una casa en cada uno de los citados mercados, bien establecida por cuenta de la sociedad ó por cuenta propia, que se encargarían de dar a conocer nuestros productos y de su venta, lo mismo que de hacer cuantas observaciones fueran necesarias para poner los artículos en condiciones de fácil salida.

Sobre este asunto conocemos otros proyectos que caso de llevarse a la práctica redundarían en beneficio de nuestro comercio, y que daremos a conocer tan luego se confirme la formación de esta nueva sociedad.

De caza

Se nos solicita la inserción de las siguientes líneas:

El señor administrador de Contribuciones ordena que se amplien conforme al Reglamento de 1885 las cartillas evaluatorias de montes, bosques, alameda, y terrenos análogos con los productos, de caza.

Hay terrenos en que la caza puede tener algún aprovechamiento; pero ya sea por la filantropía de sus propietarios que han permitido siempre a los vecinos provistos de las correspondientes licencias, su aprovechamiento, ya porque los gastos de custodia etc. serían mayores que los beneficios que aquel aprovechamiento reportaría, es evidente que tales fincas por caza no han dado nunca a sus dueños rendimiento ni grande ni pequeño.

Estas fincas; deben tributar por tal concepto mientras como hasta el presente no produzcan a sus propietarios rendimiento alguno?

Nosotros opinamos que mientras una finca no rinda a su dueño no debe tributar directamente al Estado (indirectamente si porque tales fincas aumentan la recaudación nacional por medio de los efectos timbrados como licencias, instancias etc.) y que solamente en el caso de que la caza se aproveche exclusivamente por el dueño de la finca ó se dé en arriendo, proceda, imponerle la correspondiente tributación.

Desearíamos que se dieran opiniones respecto del particular.

J. R. T.

Maniobras militares

Ayer tarde a la una salió un batallón formado por las fuerzas de Infantería de esta guarnición francas de servicio, al mando del Teniente Coronel don Enrique Carlos, con el cuadro de oficiales del primer Batallón, con objeto de continuar las maniobras empezadas días anteriores consistentes en impedir un intento de desembarco por el supuesto enemigo.

Asistió también el escuadrón de Lazadores de Mallorca.

Se dirigieron a Cala Major, en cuyo punto hicieron alto. Una compañía quedó en el centro del campo y desplegó en orden de combate hacia el mar; las otras dos formaron la reserva a espaldas de Son Vent, quedando una sección a la derecha, también en guerrilla. El escuadrón se situó a retaguardia en la carretera.

A las tres y media de la tarde el fuerte de San Carlos hizo el primer disparo.

Después se levantó el sitio por suponerse que el enemigo se habría corrido a la derecha y se emprendió la marcha en dicha dirección, bordeando una compañía la costa y marchando el resto hacia Génova. Aquí hicieron alto, regresando después a Palma por la carretera.

Asistió a dichas maniobras el Capitán General, acompañado de su Estado Mayor y escolta.

Cuestiones municipales

Reunida la Comisión de Fomento, se ocupó de nuevo de la denuncia formulada por don Antonio Ribasa contra ciertas obras llevadas a cabo en la casa número 12 de la calle de Santa Fé.

La Comisión, después de examinar con detención el resultado de las nuevas gestiones, acordó ratificar el dictamen que sobre el asunto tiene emitido, es decir, que se autorice al propietario de la casa espresada señor Morey, para instalar en la misma un motor de gas; que se consideren comprendidas en el permiso solicitado las obras para la reparación de las tinajas y que el Ayuntamiento acuerde lo que estime conveniente en cuanto a los depósitos construidos en la parcela de avance, si bien cree la Comisión que pueden autorizarse.

La misma Comisión acordó proponer que se autorice a don Cayetano Gomila para instalar un motor de gas en una casa de la calle de la Industria, del arrabal de Santa Catalina. Igualmente aprobó varias cuentas de su competencia.

Durante la próxima semana, estará encargado del servicio de vigilancia del Matadero, Plaza de Abastos y demás puestos públicos de venta el Teniente de Alca de don Guillermo Mateu y del servicio de Beneficencia y Sanidad el Concejal don Antonio Villalonga.

Convocada por el señor Alcalde, se reunirá el lunes próximo a la una de la tarde, la Comisión especial encargada de redactar la protesta que el Ayuntamiento tiene acordado elevar al ministro de la Gobernación, contra el proyecto del nuevo Reglamento de Secretarías municipales.

También está convocada para este día, a las doce de la tarde, la Comisión de Gobierno Interior al objeto de resolver varios expedientes de su competencia.

Bajo la presidencia del señor Font y Monteros y con asistencia de los señores Planas y Martorell se reunió ayer la Comisión de obras.

Como suponíamos estudió la solicitud presentada por los vecinos de la plazuela del Rosario y calles contiguas, acordando por unanimidad, encargar al señor Arquitecto Municipal, que proceda al estudio y formación del presupuesto para la construcción de una fuente pública en la plazuela expresada.

A propuesta del concejal señor Martorell se acordó encargar al mismo funcionario el estudio del proyecto de alcantarillado de las calles de la Victoria y del Conquistador, cuyas obras se llevarán a cabo el año próximo por estar agotado en éste el capítulo correspondiente.

A petición del interesado se acordó proponer al Ayuntamiento que conceda una prórroga a don Mateo Modesto Ramis, para terminar las obras que esta verificando en la calle de Poderos.

Por último se acordó proponer que se ordene a las fábricas de gas, que recompongan los empedrados que remuevan con sujeción al picado de las piedras.

Terminada la reunión se ocuparon los referidos señores concejales de la imprescindible y mil veces demostrada necesidad de construir un nuevo matadero público que reúna las condiciones que la higiene aconseja.

Después de larga discusión se acordó encargar al señor Arquitecto Municipal que con urgencia proceda al estudio del proyecto y presupuesto del nuevo edificio y al levantamiento de los planos del mismo.

Según tenemos entendido se tiene la idea de una vez terminados estos trabajos, sacar a concurso su construcción y explotación, a fin de poder llevar a cabo la reforma sin desembolso alguno por parte del Ayuntamiento.

El señor Planas indicó la conveniencia de encarecer a la Comisión especial encargada de formar el plan general de alcantarillado, que active los trabajos a fin de que puedan ser estudiados y aprobados por el Ayuntamiento lo antes posible.

El señor Alcalde nos ha remitido para su publicación, el siguiente anuncio, a lo que accedemos gustosos:

«Teniendo que procederse al derribo de las bóvedas de la Puerta Pintada quedará cerrada ésta para el tránsito público, desde el día 21 del actual.»

Según tenemos entendido estas obras durarán de tres á cuatro días.

A la una de la tarde de ayer se reunió la Comisión de Ensanche aprobando varias cuentas de su competencia.

Teatros

Esta noche inaugura la temporada el Teatro de la sociedad Asistencia Palmesana representando la comedia en dos actos de Miguel Echegaray Los Hugonotes y la zarzuela La Señora Capitana.

Dichas funciones se verán tan concurridas como el año pasado á juzgar por los numerosos socios que se han abonado portoda la temporada.

Esta clase de espectáculos son en extremo beneficiosos para las sociedades, puesto que además de deleitar instruyen á sus asociados.

Notas del Mar

Nuevo servicio marítimo

El cónsul de España en Oíessa participa haberse establecido un nuevo servicio entre los puertos españoles de Barcelona, Valencia y Málaga y los del mar Negro.

El referido cónsul llama también la atención acerca de lo conveniente que sería para nuestro comercio el que una Compañía española estableciese un servicio regular directo entre los puertos de la Península y los del mar Negro, Oíessa, especialmente, que tendría vida y elementos para sostenerse con la exportación de nuestras frutas, vinos, aceites, corchos y minerales, y la importación de los cereales rusos que se consumen en España, cuya mayor parte se adquiere actualmente con un gran sobreprecio en Marsella á aquellos acaparadores y á las Casas extranjeras con representación en España, que suministran el artículo de segundas ó terceras manos, cuando uniéndose los importadores españoles podrían adquirirlo directamente mucho más barato, si la comunicación fuese directa y el viaje relativamente rápido.

El congreso nacional de marinos mercantes El próximo primer Congreso nacional de marinos mercantes discutirá los siguientes temas: Primer grupo: Medios prácticos de extender la seguridad de la navegación. Número, clase, aparatos y útiles científicos necesarios á bordo según el tonelaje y la navegación á que están dedicados los buques. Aparatos de salvamento convenientes en número proporcional, según las distintas condiciones de los buques. Número de tripulantes necesario en toda clase de barcos.

Segundo grupo: Organización más conveniente á los estudios de náutica y prácticas y navegación para los aspirantes á pilotos y capitanes. Idem id. para primeros y segundos maquinistas navales.

Exámenes para obtener títulos de técnicos de marina mercante. Vigiarización de los conocimientos generales de marina. Forma práctica de organizar Circuitos científicos y de recreo para los marinos mercantes.

Tercer grupo: Resoluciones conducentes al desarrollo de las instituciones económicas y previsión necesaria para atender á los marinos mercantes en los accidentes que puedan ocurrirles en el ejercicio de su profesión.

Disposiciones necesarias para poner los sueldos en consonancia con la vida del mar.

Intervención de los marinos mercantes en despachos y reconocimientos de buques y en todas aquellas cuestiones que afecten al personal embarcado.

Constitución de la Federación y Asociaciones de marinos mercantes.

—La empresa constructora del rompeolas que se está construyendo en la escollera del E. de Barcelona ha propuesto recientemente, de acuerdo con la autoridad de Marina y la dirección de las Obras del puerto, reemplazar la boya hace poco colocada á la entrada del puerto, por un sistema de enflecciones luminosas procedentes de los focos de regular potencia y de colores verde y rojo emplazados en ambos morros, resolviendo de este modo el problema para la entrada y salida de buques de una madera permanente y en la forma más satisfactoria.

—Procedente de Barcelona llegó ayer á este puerto á las seis de la mañana el vapor Belleza, trayendo la valija un centenar de pasajeros y carga.

—Para Ibiza y Alicante zarpó ayer tarde á las cinco el correo Islaño, con pasaje y carga.

—Dentro de breves días llegará á este puerto procedentes de uno de los puertos de los Estados Unidos, la corbeta Antonia.

Observaciones de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera: Algo cargada; hay «cirrus».—Id. del horizonte: Calmoso.—Dirección del viento: Cuarto cuadrante fresco.—Estado del mar: Rizada del viento.—Bucques á la vista: Ninguno.—Indicaciones del Vigía de Portopi: Ninguna.

Incidencias.—Soplaba al terral la ventolina, el cielo y horizonte sin nubes, recalaba marejada del S. O. y elevado el nivel de las aguas cuando el orto. Se quedó calma á las ocho y entabló el viento al tercer cuadrante cuando las diez, á mediodía continuaba. Fué fresco durante la tarde y al ocaso continuaba habiéndose cubierto el cielo como se expresa al ocaso.

Noticias.—Entró el vapor «Lulio» de Ibiza, el laud «Esperanza» de Sóller y el laud «San Bernardo» de Callera.—Salió el vapor «Lulio» para Barcelona.

Cultos

Para hoy Júbilo de Cuarenta Horas Terminan en Santa Eulalia; siendo la exposición del Santísimo á las seis de la mañana; á las nueve y tres cuartos horas cantadas, oficio solemne en el cual predicará don Pedro Martí profesor del Instituto Balear.

Por la tarde los actos de coro, rosario y conclusión del triduo, con sermón, procesión, Te-Deum y la reserva del Santísimo.

Otras funciones En Montesión á las siete y media de la mañana, misa de comunión general para los Seglares Católicos y á las seis de la tarde el ejercicio con plática por un padre de la compañía de Jesús.

En el Oratorio del Cementerio de Palma, á las cuatro y media de la tarde continuación de la novena de las almas del purgatorio, con sermón por el padre Tomás de los SS. CC.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de Bien, en el Santo Hospital.

Para mañana Júbilo de Cuarenta Horas Empezan en la Merced en sufragio de una difunta.

A las cuatro de la tarde exposición del Santísimo, acto seguido todos los actos de coro y por la noche, rosario continuación del mes de Octubre, estación y la reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora del Amor Hermoso, en San Cayetano.

Ultimas cotizaciones

VALORES LOCALES Fomento Agrícola . . . 106 00 Crédito Balear . . . 96 00 Salinera Española . . . 167 00 Obligaciones al 6 por 100 . . . 000 00 Obligaciones al 5 por 100 . . . 000 00 Bonos Municipales . . . 40 00 Isleñas . . . 54 00 Ferro carriles de Mallorca . . . 45 00 Alumbrado por Gas . . . 70 00 La Económica . . . 17 50

VALORES PUBLICOS Madrid 17. 4 p. interior . . . 78 50 Banco de España . . . 484 00 Tabacos . . . 408 00 Libras . . . 32 86 Francos . . . 30 80

Barcelona 17. 4 p. interior perpétuo . . . 78 72 4 p. amortizable . . . 94 75 Orenses . . . 30 75 Nortes . . . 61 15 Alicante . . . 97 45 Francos . . . 30 80

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados Nacimientos: Día 16.—Varones 2.—Hembras 2. Matrimonios: Día 16.—No se registró ninguno.

Defunciones: Día 14.—José Fluxá Vitras, soltero, 36 años, calle de Camaró, fiebre tifóidea.—Matías Bosch Honar, casado, 56 años, calle de la Cordelería, enteritis.—Magdalena Arbós Calafell, viuda, 80 años, calle de la Calatrava, aterosma senil.—Margarita Riera Rosselló, 11 años, calle de la Concepción, fiebre tifóidea.—Margarita Garrell Martorell, 5 años, calle de la Justicia, endocarditis.

Día 15.—Miguel Roig Moll, casado, 75 años, calle de Misión, cardiopatía.—Margarita Rotger Llobera, viuda, 80 años, calle del Rincón, afecção cardíaca.—Simona Horitz Verlaquer, viuda, 76 años, obstrucción intestinal.—Coloma Juan Janne, 11 meses, (término) El Vivero, enteritis.—Coloma Alomar Paronj, 4 meses, calle de Pueyo, erisipela.—Antonia Aranda Más, viuda, 54 años, Hospital, anemia.—Juana María Ripoll, viuda, 56 años, calle de Cotoner, cardiopatía.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Más del Consejo de ministros

Madrid 18 á las 0'45

Ampliación del resultado del Consejo de ministros.

Se dan detalles de los proyectos examinados pero que no presentan ninguna novedad.

También se presentó el proyecto sobre clases pasivas.

La reforma de la ley electoral y el proyecto de ley sobre asociaciones se presentarán más adelante.

El mayor tiempo se invirtió en el cambio de impresiones acerca de los debates en ambas cámaras.

Irán al Senado los señores duque de Almodovar, Weyler y duque de Veragua é irán al Congreso los ministros restantes, incluso el señor Sagasta.

Se volvió á acordar que el señor Deferico ocupe la tercera vice-presidencia del Congreso.

Obreros que vuelven al trabajo—Calendarios políticos

Madrid 18 á las 10

Nueva York.—Hasta el lunes no podrá considerarse como terminada la huelga de mineros, pues su propósito de volver al trabajo ha de ser con la autorización de la Convención de los mineros.

Se hacen calendarios para caso que viniera una situación con servadora. Suenan los nombres de los señores Maura, Dato y Villaverde para la cartera de Gobernación.

En arreglo. En cinta

Madrid 18 á las 10

Paris.—Parece que algunas compañías están dispuestas á aceptar el arbitraje de los prefectos para solucionar la huelga de los mineros.

En breve dará á luz la reina Guillermina de Holanda.

Un dramaturgo avanzado

Madrid 18 á las 10

Zaragoza.—El poeta y autor dramático Marcos Zapata ha sido ovacionado al terminar la representación del drama La capilla de Lanuza.

Después se leyeron versos de Joaquín Dicenta dedicados á Marcos Zapata.

Ambos literatos fueron ovacionados.

Descarrilamiento.—Huelgas que se solucionan.

Madrid 18 á las 10

Jerez.—Un tren de Sánlúcar descarriló en el kilómetro segundo, resultando á consecuencia del descarrilamiento, dos vagones fuera de la vía.

La terminación de la huelga de obreros agrícolas de Arcos, influirá seguramente en la solución de la huelga de Jerez.

Choque de trenes.—Desgracias.

Madrid 18 á las 10

Lisboa.—Un tren que se dirigía á Figueroa, chocó cerca de Cacein con otro tren precedente de Cuitra.

Ocurrieron muchas desgracias. Ignóranse detalles.

El Rey de Portugal en París.—Vivas y silbidos.

Madrid 18 á las 11'15

Paris.—Ha llegado el Rey de Portugal.

Se le tributaron los honores de costumbre.

En el andén se había levantado una tienda de terciopelo verde con banderas portuguesas y francesas.

Esperaban al Rey de Portugal el personal de la Legación y representantes del presidente Loubet.

El Rey se dirigió al Hotel Bristol en un coche cerrado.

A su paso se dieron vivas al Rey que fueron contestados con vivas á la República y silbidos.

Cuestión obrera arreglada

Madrid 18 á las 10

Un telegrama oficial de Cadiz dice que el alcalde y el capitán de la benemérita han arreglado satisfactoriamente la cuestión obrera.

Reina ahora absoluta tranquilidad en la población y en el campo.

En Jerez.—Choque

Madrid 18 á las 14'45

Jerez.—En la campiña y en la población reina orden completo. Hay confianza en los huelguistas los cuales se calcula ascienden á unos 200.

Lisboa.—En el choque de trenes ocurrido en Cacein han resultado dos muertos y muchos heridos.

Dificultades.—Cólera

Madrid 18 á las 15

Apesar de los optimismos reinantes acerca de la resolución de la huelga de los mineros de los Estados Unidos, se tropieza ahora con las dificultades de su arbitraje ante la negativa de los no sindicados.

El cólera causa estragos en Jerusalem.

Obras. Crucero inglés

Madrid 18 á las 15

Oviedo.—Adelantan las obras del ferrocarril vasco-asturiano.

Las Palmas.—Ha fondeado el crucero inglés Isis. Permanecerá hasta el mes de Diciembre.

Mencheta

Madrugada

TELEGRAMAS

Rumores desmentidos

Madrid 18 á las 17'45

Han sido desmentidos los rumores de que había dimitido el señor Barroso por divergencias ocurridas con el señor Moret en la cuestión de los círculos de recreo.

También es inexacto que el señor Aguilera deseara un nuevo puesto, sino por el contrario prefiere continuar en la Alcaldía á fin de poder realizar el programa expuesto.

Regajo

Madrid 18 á las 19'30

Pamplona.—La señora Duquesa de Villahermosa ha enviado á la Diputación una artística bandeja de plata repujada, en prueba de agradecimiento por haberla declarado hija adoptiva.

Recepción

Madrid 18 á las 20'15

En Palacio se ha celebrado solemne recepción en honor al Conde de Tovar, Ministro de Portugal, habiéndose suprimido los discursos.

Más tarde el señor Conde de Tovar cumplimentó particularmente á los señores Sagasta y Duque de Almodovar, quienes le devolverán la visita.

Reunión de los conservadores.—Discurso del señor Silvela.

Madrid 18 á las 20'45

> > 20'50

> > 20'55

> > 21'00

> > 21'05

> > 21'10

> > 21'15

> > 21'20

Las minorías conservadoras del Congreso y Senado han celebrado una reunión á la que han concurrido 75 adeptos al partido.

Abierta la sesión se ha dado lectura á unas veinte adhesiones.

No ha asistido á esta reunión ningún maurista.

El señor Silvela que ocupaba la presidencia ha pronunciado un discurso afirmando que la institución monárquica á pesar de las catástrofes coloniales ha arraigado profundamente.

El país, ha dicho, está plenamente convencido en la garantía y seguridad del orden y de la existencia nacional.

Perturbada la nación por agitaciones religiosas, agrarias y anarquistas, ha despertado codicias extrañas; asusta el pensar lo que hubiera ocurrido entregada la nación á las tendencias federativas.

Se ha lamentado de la prematura vuelta de los liberales al poder, lo que le obligó á dejar incompleta la labor de los conservadores perfeccionando los tributos.

Próxima la campaña parlamentaria, haremos una oposición prudente, facilitando la vida gubernativa, prescindiendo de discusiones vagas.

Cree que las Cortes debieran ocuparse principalmente de la labor económica.

Refiriéndose á la ley de seguridad, tal como la iniciaron los conservadores, ha dicho, que no se trata con ella de perseguir ningún ideal, sino de dotar al poder de medios para perseguir ó quienes le atacan violentamente. (Esta no es cuestión política.)

Ha recomendado, principalmente á los Senadores, que se opongan á las exageradas iniciativas parlamentarias.

Ha hablado acerca de las relaciones existentes con los demás partidos, declarando que en la vida moderna es preciso aceptar la colaboración de los elementos afeines.

Los partidos, ha añadido, son unos instrumentos necesarios al Gobierno y el sustituirlos en formulas vagas como se pretende, equivaldría á sustituir los ejércitos permanentes con la milicia nacional.

Ha terminado anunciando que el señor Azcarraga seguira dirigiendo la minoría.

El señor Silvela ha sido calurosamente aplaudido.

Senadores vitalicios

Madrid 18 á las 21'25

Se asegura que los nuevos Senadores vitalicios serán los señores Capdepon, Aguilera, Ochando, Calleja, Ramos Carrión, Calderon, Lara, Calbeton, Ruiz, Martina, Hermida, Agelet, Chinchilla, Ordoñez, Comas y Masferrer.

Noticias varias

Madrid 18 á las 22'30

La Junta del Sindicato de los francos ha celebrado una nueva reunión no tomando ningún acuerdo definitivo.

Ha fallecido en Madrid el general de brigada don José Jaquetot.

El señor Romero Robledo interpellará al Gobierno acerca de la política en general.

Le contestará el señor Sagasta. Según parece el Gobierno ha desistido de presentar á las próximas Cortes el proyecto de una nueva escuadra. —Mencheta

TEATRO LÍRICO

Función para hoy.—El Tabarro del Signor Giuseppe.—María Stuarda. Entrada general 0'60 pesetas. A las ocho.

Café Mahonés

1.º Sinfonía «Juana de Arco».—2.º Pasa calle y jota de «Los Cocineros».—3.º Concertante de «La Sonámbula».—4.º Duo y guajiras de «La Revoltosa».—5.º R. conto de «La Bohème».—6.º Mazurka de «El año pasado por agua».

VINOS SARD. MEDALLA DE ORO

EXPOSICIÓN PARIS 1889

Vinos finos de mesa de las más reputadas comarcas vitícolas de España.—Puro para Mesa, Rosado, Rieje fino, Blanco y Blanco fino.

DEPÓSITO.-CONFITERIA DE FRANCISCO ROSSELLÓ Y HERMANO

Aguas minerales de Burlada

PAMPLONA LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA
Las mejores para combatir y prevenir todas las dolencias del Estómago, Hígado Biliarias y Vías Urinarias.

Representante en Baleares don Juan Roca almacenes Alzomora Hermanos, Palma de Mallorca.—Depósito: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera.

INGLUVINA GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del ESTOMAGO

CALLOS-DUREZAS

¡Es el mejor. Siempre curall!

Pracase con las numerosas imitaciones, que hacen más que descreditar nuestro producto, pues no pueden en modo alguno curar y curar de raíz los callos y durezas, como está probado los cura el nuestro. En Palma en todas las farmacias y droguerías.

Callicida Abras Xifra

CALLOS-DUREZAS

¡Jamás deja de dar resultados!

Es inodoro, no duele, mancha ni corroe. Calma el dolor á la primera aplicación, extrayendo pronto los callos y durezas. Estuche con frasco, pincel é instrucciones.

UNA PESETA

Sociedad incandescencia por el Gas sistema

AUER

Para que el público pueda obtener con toda seguridad los verdaderos mecheros y camisetas «Auer», procedentes directamente de la Fábrica y que tan excelentes resultados han dado, no habiendo producido la menor queja, el Delegado de esta Sociedad en esta capital, ha autorizado para la venta exclusiva en la misma á don Emilio Cortés, Lampistería, calle de Odon Colón, número 38.

Desconfiar pues de los que expenden otros sistemas de imitación por «Auer», apesar de los carteles anunciadores «Auer» que pueden tener expuestos.

Para informes dirigirse calle del Conquistador, número 38, principal.

Gran fábrica de productos refractarios y de gré

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS DE TIERRAS REFRACTARIAS



Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

Fábrica: Bordets. Teléfono 3.277.

Deposito: Principes y Capuchinas 6—Teléfono, 1.647, Barcelona.

Servizio Italo-Spagnuolo

Navegación á Vapor

ARGEL

De Palma á Argel—Vapor Hispania—Septiembre 29
De Argel á Palma—Id. — Octubre 29
De Palma á Argel—Id. — Noviembre 24

MARSELLA

De Palma á Marsella—Vapor Alemania—Octubre 7
Id. — Id. — Id. — Id. — Id. 17
Id. — Id. — Id. — Id. — Id. 30

GÉNOVA

De Palma á Génova—Vapor Hispania—Septiembre 29
Id. — Id. — Id. — Id. — Id. 7
Id. — Id. — Id. — Id. — Id. 17
Id. — Id. — Id. — Id. — Id. 30

Conocimientos directos y forfaits de transporte á los principales puertos del globo. Especiales y ventajosos forfaits desde Palma hasta el interior de Europa.

Informes: Gabriel Mulet—Marina, 54.

Servicio de vapores franceses

DE E. CAIILLÓL-DUVILLARD, ARMADOR-MARSELLA

Entre Palma Marsella y Argel.

El magnífico vapor



BASTIA

saldrá todos los Martes á medio día para ARGEL y todos los Jueves á las 6 de la tarde para MARSELLA.

AVISO.—Los señores pasajeros deberán estar á bordo una hora antes de la salida para la salida, y la carga dos horas antes.

Para informes dirigirse á don Benito Poma, Morjas, 14.

CALLICIDA LLUCH

Para los callos, ojos de gallo y toda clase de durezas, sin causar dolor ni molestia. Precio 1 peseta. De venta: Gilberto Laspalle, San Nicolás, 29, y en las farmacias, droguerías y zapaterías.

Islena Maritima

Combinación con los acreditados vapores de la importante sociedad en comandita de Barcelona

A FOLCH Y COMPANIA

Para Canarias, Santo Domingo, Samaná, Santiago de Cuba, Cienfuegos, Habana, San Pedro de Macoris, Sanchez y N. W. Orleans, saldrá el 20 de octubre el vapor español

Juan Forgas

clasificado en el Lloyd's 100 A. I.

Admitiendo carga y pasajeros para los expresados puntos.

CONOCIMIENTOS DIRECTOS

Informes y despacho: Oficinas de la

Islena Maritima

PALACIO, 26. PALMA

Delicias del Tocador.

Entre las innumerables preparaciones de que se vale el Bello Sexo para conservar y dar realce á sus naturales atractivos Nada hay que pueda compararse con la célebre

AGUA DE FLORIDA DE MURRAY & LANMAN como perfume delicioso y refrescante, y el

TÓNICO ORIENTAL PARA EL CABELLO

como exquisita preparación para perfumar, hermosear y aumentar el cabello. Quita la caspa. Impide la salida de las canas. CADA UNO EN SU ESPECIE ES ÚNICO Y SIN RIVAL.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

Exíjase siempre la "MARCA INDUSTRIAL" de los ÚNICOS PROPIETARIOS

LANMAN & KEMP, NEW YORK.

Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. PRUNES

Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece el momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis á quien mané una tarjeta con los señas.

Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo mandando 6 pesetas en billetes ó otra forma de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, peluquerías y salones de peinar.

Comercio de Maderas

de Juan Arnau

Plaza del Olivar (antiguo almacén de San Cetro)

Cocineras y Sirvientas
Se necesitan
Dirigirse CENTRO DE ANUNCIOS

Taller de básculas, romanas y cajas para guardar caudales

DE José Vich y Quetglas

Único constructor en estas islas de las «básculas impresoras», especiales para pesar carros, sistema «JOSE VICH».

Cajas para guardar caudales de abecador de doble combinación, de tres y cuatro botones, imposibles de abrir por ningún mecánico. Único constructor en Palma.

Se regala 1,000 pesetas

al mecánico que la abra. No equivocarse, el único en Palma que construye cajas que no se abren.

También se construyen, sistema norte-americano, con un botón, con llave y sin llave.

Mis cajas se construyen con plancha de diez milímetros de grueso, imposibles de bujearse.

Estas cajas tienen disposición del público cajas de otro fabricante que han tenido que retirarse por estar bujeadas antes de un año y ser fáciles de abrir sin saber la combinación.

Visitar el nuevo establecimiento COLÓN 31 Y 33, Y JAIME II, 90 Y 92, Y PLAZA DEL SOCORRO, 3

MILAGROSOS CONFITES

ANTIVENEREOS ROOB ANTISIFILITICO INYECCION VEGETAL

COSTANZI

Miles y miles de celebridades médicas, después de una larga experiencia, se han convencido y certificado, que para curar radicalmente los estreñimientos uretrales (estrechez)

Inventor de los reflujo blancos de las mujeres, arañitas, catarro, cernicerías, escorrezos uretrales, purgación reciente ó crónica, gonorrea, y demás infecciones genitales.

Diputación, 435, et.º urinarías, no hay medicamento más milagroso.

Barcelona se que los Confites ó Inyecciones Costanzi.

También certifican que para curar cualquier enfermedad «sifilítica», en vista de que el Iodo y el Mercurio son dañinos para la salud, nada mejor que el Roob Costanzi, pues no sólo cura radicalmente la sífilis, sino que estriba los malos efectos que producen estas substancias, que, como es sabido, causan enfermedades no muy fáciles de curar.

El inventor Angelo Costanzi, calle Diputación, 435, Barcelona seguro del buen éxito de este específico mediante el trato especial con él, admite á los interesados el pago una vez curados. Precio de la Inyección, 4 pesetas. Cerfiles anti-venereos para quienes no quieran usar inyecciones, 5 pesetas. Roob anti sífilítico, 4 pesetas.

De venta en Palma en la acreditada farmacia de Ignacio Forteza Serra—Jaime II, 21—y en casa del inventor, Diputación, 435 Barcelona

Vapores Transatlánticos de Pinillos

IZQUIERDO Y COMPANIA

Salidas fijas de este puerto el día primero de cada mes. El 1.º de Noviembre saldrá el vapor

Pio IX

Para Puerto Rico, Habana y Nueva Orleans, con escalas en Canarias, Mayaguez, Ponce y Santiago de Cuba. Admite carga á flete y pasaje para dichos puntos.

Para informes dirigirse á los representantes de la Compañía señores Martínez y Planas, calle de San Juan, núm. 90, Palma.

NOTA.—Se duplica á los señores cargadores avien con anticipación la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabina.

PALMA.—Tip. Lit. de Amengual y Muntaner